

LA VERRERIE... vue de loin

(suite de la page 1)

L'Usine, enfin, je la vois, et ses cheminées... mais je l'entend surtout - C'est elles qui normalement, anime le pays. Mes oreilles s'approchent à sa respiration syncopée, son bouillonnement continu en tout ce bruitage... son « gueulard », et sa cloche, que l'étranger prend si facilement, au début, pour celle d'un couvent.

Tout cela, mêlé à des cris d'enfants en « récré » à l'école et traversé par de grands coups de vent mouillé qui sent l'écorce et la mousse, tout cela revient à la pensée de l'éloigné, comme une respiration de dormeur dans la pièce à côté, comme une image d'albun qui s'est feuilletée.

Evocation des couleurs et des sons, mouvements de la rue et de l'atelier, belle fusion cohérente des éléments familiaux et des besoins vitaux dans un même continu de travail dur coupé de rares loisirs qui sont fondant, au creuset du verrier, les silicates et les souches - Rumeurs indistinctes ou ménagères sous un ciel d'automne clair au bord du bois.

" CHRONIQUE DU COQ... DE NOTRE CLOCHER "

Oh ! le bel automne que nous avons ! Cette année nous avons été « verriers » un temps, nous avons vu pendant les Dimanches qui vendent les Congés Payés... aussi on s'imagine mal que le Toussaint est déjà passée et pour un rien on serait tenté de terminer encore nos ballades temps en temps, au fond de nos « radieux de leurs teintes roses, or et jaune, les sourds coups de fusil des chasseurs ne nous rappelaient pas, que la saison est bien avancée.

L'hiver est proche, disent les pessimistes !... On s'en fiche, répondent les optimistes, puisque le printemps réviendra.

RENTREE DES CLASSES

Des frimousses encapuchonnées, des cache-nez, multicolores, et tout d'un coup un grand silence qui s'abat sur le pays privé subitement de ses cris d'oiseaux et d'enfants... la classe a repris avec ses bouffées sonores et joyeuses... des récréations et l'envol heureux de 11 heures et de 4 heures...

Tout le monde a été stupéfait du nombre toujours croissant de notre population scolaire de la VERRERIE : C'est d'ailleurs un des gros soucis de la Municipalité qui devra résoudre dans un avenir prochain le problème de la multiplication et de l'amélioration des locaux scolaires. C'est d'ailleurs, à cet effet, que la Municipalité s'est rendu acquéreur de l'immeuble dit « Pension des Apprentis » pour y placer les futures classes, le logement du personnel enseignant et particulièrement les classes de l'École Maternelle jusqu'ici les plus dévalorisées.

QUELQUES CHIFFRES

| | |
|-----------------------|----------------------|
| Année des 13-14 ans : | Garçons 14 Filles 2 |
| Année des 12-13 ans : | Garçons 7 Filles 16 |
| Année des 11-12 ans : | Garçons 18 Filles 12 |

Ces quelques chiffres (portant sur les plus âgés) soulignent le chiffre impressionnant qu'atteint notre population scolaire. Depuis la Libération : Il faut compter, en moyenne (c'est-à-dire pour les 10 dernières années) de 30 à 35 enfants par année.



12 OCTOBRE 1955 : PREMIERE SEANCE DE LA SAISON

C'est par le film « Gendarme et voleur », de l'Ecole Italienne, (avec Aldo Fabrizi et le célèbre comique Totò « Fernandel italien ») que débute cette nouvelle saison de Ciné-Club (qui comprendra 5 à 7 programmes jusqu'au printemps prochain) et qui sera centrée sur l'histoire du Cinéma ; avec les films les plus récents et les plus intéressants de cette histoire depuis ses débuts.

« Gendarme et voleur » film comique et émouvant à la fois, fait ressortir l'ironie et l'humour des situations, en même temps que la dureté des temps. Le voleur est certes un individu peu recommandable, commissant fort bien son « métier », mais c'est aussi un père de famille, soucieux de donner du pain à ses enfants, sensible à la vie familiale, à un certain sentiment de l'honneur et même de la dignité.

Un court métrage sur Charlie Chaplin de la période primitive du « muet », nous montre à la fois les progrès accomplis depuis 50 ans et la valeur artistique très grande des œuvres primitives.

1 et 2 Novembre : TOUSSAINT et SOUVENIR DE NOS DEFUNTS

L'endroit le plus soigné, le plus fier, le plus fidèlement entretenu de la Verrerie est incontestablement notre cimetière, fierté des verriers aux cœurs fidèles !

La communauté chrétienne qui a célébré ces deux fêtes d'un cœur unanime, comprend mieux, d'année en année à la fois le sens profond de ces deux fêtes et le lien qui les unit.

Dans l'attente commune de la bienheureuse Résurrection qui couronnera le Royaume de Dieu, enfin réalisé, les âmes des justes dans le Christ et celles qui se préparent par la purification du Purgatoire à rejoindre le Christ, par l'Amour, sont affectueusement évoquées et priées par ceux qui, sur terre, en « première ligne », mènent avec plus ou moins de courage, le combat de l'Amour contre le péché du Monde.

Jeune travailleur, Jeune travailleuse,

Il faut déjà songer aux futurs congés : Et sans attendre les vacances 1956, penser aux sorties de neige et de ski.

La « CAISSE D'ECONOMIE-LOISIRS » est à ton service (Avec ses 5 % à NOEL et aux CONGÉS-PAYÉS).

ET... VERS NOEL 1955 (probablement)

RE-OUVERTURE DES CLUBS DE JEUNES

(Garçons et filles) dans leurs nouveaux locaux.

Notre Grande Famille

BAPTÊMES :

- Sont devenus « Enfants de Dieu » par la Grâce de leur Baptême :
 - 2 octobre 1955. — Jean-Louis Masson, né le 23 Septembre 1955, à Baccarat, fils de Henri Masson et de Suzanne Mathieu.
 - 4 octobre 1955. — Claire Durand, née le 27 septembre 1955, à Epinal, fille de René Durand et de Anne-Marie Brunaz.
 - 16 octobre 1955. — Mireille Remuzat, née le 23 août 1955, à Epinal, fille de Bernard Remuzat et de Ginette Drugon.
 - 16 octobre 1955. — William Humbert, né le 18 septembre 1955, à Epinal, fils de André Humbert et de Liliane Lorrain.
 - 6 novembre 1955. — Jacques Ferry, né le 18 octobre 1955, fils de Abel Ferry et de Germaine Etag.

NOS JOIES : MARIAGES :

- Se sont unis devant Dieu pour fonder un Foyer Chrétien :
 - 8 octobre 1955. — Michel Mangin (des Charmottes) et Anne-Marie Lacroix.
 - 15 octobre 1955. — André Humbert (aux Armées) et Liliane Lorrain.
 - 29 octobre 1955. — Maurice Maire et Odette Moine.
 - 29 octobre 1955. — Jacques Henrion et Yvonne Dignon (de Socourt).
 - 29 octobre 1955. — André L'Hostette et Monique Schal.

NOS DEUILS :

Nous avons appris avec peine le décès de l'Adjudant Ernest Crouvriez à Mecknès, le 18 avril 1955, à l'âge de 64 ans : Il était l'époux de Jeanne Bailly, de la Verrerie de Portieux.

VEUX - AMELIORATIONS - PROGRES

On a failli « jour les prophètes »... « Sœur Anne... ne vois-tu rien venir pour l'amélioration ce note pays ?... » disions-nous dans notre dernier numéro !... « ... bien ce y y est arrivé... Oui ! Sous la forme de trois entreprises qui (tout comme si elles s'étaient données le mot) déboutèrent un beau main d'octobre (exactement le 14) et s'attaquèrent, d'une part à la nouvelle salle des fêtes, d'autre part aux locaux de jeunes et d'enfants, enfin à la voirie.

Les deux premiers travaux ne sont pas encore suffisamment aérés pour que nous puissions les apprécier, par contre notre nouvelle grand rue défonce à niveau par un outillage impressionnant qui antistip, pour les riverains et enfants au sortir de l'école, un « spectacle permanent », commencé prendre une bonne tournure avec ses bords de trottoir, ses cassis et son prochain revêtement. Il y a là un gros travail qui améliorera inéluctablement notre Verrerie, jusqu'ici bien mal lotie en voirie : travail qui s'imposait et qui reste à l'honneur ce la Société des Verriers de Portieux que nos félicitations vivement en attendant l'espoir que les travaux ne s'arrêteront pas là mais, au contraire, se poursuivront par la je de l'Eglise ainsi que par le « grand tour » et chemin reliant la Verrerie à la Route de Morvix (Croix de Mission).

Au plan de travaux relatifs à l'aménagement de la nouvelle salle à fêtes, nous attachons la réflexion de la chaudière à l'installation des Douche : Tout porte donc à dire que nous profiterons, bientôt à nouveau, d'un établissement de Douches dont la privauté est particulièrement ressentie par la population.

VEUX - AMELIORATIONS - PROGRES

Variétés et Bonnes Histoires

Ce qu'on raconte " A LA FRAICHE "

- A LA CLIQUE :
 - On devrait jouer une belle marche de cavalerie !...
 - CONSTATATION BIZARRE : — Regarde voir le jaune d'œuf là, il est tout blanc !
 - ET... CHIMIE NOUVELLE : — Avec ma neuve cuisinière, c'est si rapide que l'eau bout avant d'être chaude !
 - CHEZ LE BOUCHER : — Vous me mettez un bon pot-au-feu... c'est pour rien !
 - VENDANGE : — Jamais le beau raisin que c'est !... C'est du raisin de vigne ?
 - SERVICE : — Tu me prêtes ton vélo pour me faire couper les cheveux ?...
 - RETOUR TARDIF : — « Qu'est-ce que tu faisais dehors si tard, l'entends donc pas que les lampes sont soufflées ? »
 - A LA GYM : — Oh, lui ce sera un bon gymnaste, si tu le voyais faire de la barre fixe avec les poids !...
 - REMÈDES MODERNES : — J'en ai eu pour 5 millions d'unités de Pénicilline !...
 - Mon pauvre vieux, jamais tu ne pourras payer des sommes pareilles !...
 - MALAISÉS : — J'ai eu enrôlé c'est certainement mon foie qui en est la cause... !
 - AU CINÉMA : — J'avais tellement mal aux pieds dans mes nouvelles-chaussures, que je n'ai pas pu écouter le film... !
 - ÉLÉGANCE... MA CHÈRE : — Vous avez un beau col de chemise... ! C'est pratique ! On ne le lave pas, mais il faut le mouiller tous les matins... (1)
 - PANORAMA EN COULEURS : (en excursion dans la plaine d'Alsace). — Toutes ces grandes feuilles vertes, c'est des feuilles de tabac bleu... !
 - GROS BAVARD : — Je ne dis jamais rien parce qu'on dit que je cause de trop... !
 - HOMME PRATIQUE : — Avec mes lunettes pour marcher dehors, je mets un quart d'heure pour aller à la Moselle... mais j'en ai une autre paire pour lire mon journal assis... !
 - PIÉTÉ DE... SAISON : — Je profiterai de la Toussaint pour faire mes Pâques à la Verrerie... !

17 NOVEMBRE 1955

ELECTIONS " Sécurité Sociale " et " Allocations Familiales "

1. — Il faut voter, bien entendu cela va de soi.
2. — Il faut aussi savoir le « pourquoi » de ces élections.
3. — Il faut, enfin, en cette occasion, comprendre la signification profonde de solidarité humaine (charité bien comprise) que renferme (malgré leurs imperfections) ces deux institutions à l'honneur de la France, au service du monde du travail, et qui sont l'ébauche d'un monde plus juste et plus fraternel.

Nouvel horaire des Cours Féminins de couture :

- Mercredi : De 16 h. à 18 h. 30.
- Mercredi : De 18 h. 30 à 20 h. 30.
- Samedi à la cadence d'un samedi sur deux) : De 15 h. à 18 h. 30.



MUSIQUE EN TÊTE

Une nouvelle accueillie, unanimement avec joie : ce fut bien celle de la remise en route de notre Société de Musique de la Verrerie... Tout le monde en avait la nostalgie et il fallait entendre les anciens dire, avec un regret amer dans la bouche : « Ah ! Si vous aviez connu notre Musique, dans les temps, plus de 120 participants, tout le monde nous enviait... »

Eh bien maintenant, ça y est : la MUSIQUE (Fanfare et Clique) s'est relevée de ses cendres, sous l'inspiration de la section P.G. locale et s'est déjà fait entendre, le 14 juillet, et lors de l'Anniversaire de notre Libération par le Maréchal Leclerc.

Sous l'active direction de MM. René Kribs (Chef de Musique), René Vinot (Chef de la Clique), François Hingray (Responsable des Cours de Solfège), assistés de MM. Maurice Kribs, Marcel Finiz (Commissaires P.G. délégués) et Jean Hag (Trésorier), la nouvelle Société (Petite-fille de l'ancienne Société des Verriers de Portieux), va de nouveau embellir et charmer les loisirs des verriers, qui sont sous extrêmement sensibles à la Musique et pour beaucoup d'excellents musiciens (la résonance du verre fait l'oreille fine et sensible, probablement).

Les projets de la Nouvelle Société de Musique P.G. sont vastes : Participation aux fêtes officielles à la Verrerie et à Portieux, concerts publics, organisations de soirées musicales, formation des jeunes.

Si l'on ajoute à la Clique et à la Fanfare P.G., l'équipe chorale qui s'est fait connaître par ses succès depuis deux ans, et l'équipe guitare qui reprendra incessamment ses réunions aux Clubs) on pourra dire que la Verrerie est le Paradis de la Musique et que les verriers, dans le monde du travail, se rangent parmi les grands amis de la musique et du beau !

Accordéon

On nous prie d'annoncer que M. Riche, de Brùveris, Professeur diplômé d'accordéon, a l'intention d'organiser à la Verrerie même, des Cours réguliers d'accordéon : Tous ceux qui seraient intéressés par la question ainsi que les parents qui désireraient faire apprendre cet instrument complet à leurs enfants voudront bien se réunir au greffe de la Mairie de la Verrerie, le jeudi 24 Novembre à 20 h. 30.

LA VERRERIE SPORTIVE

- 2 octobre : Ramonchamp (1) - Portieux (1) : 4 - 6
- Remiremont (R) - Portieux (R) : 4 à 2
- 9 octobre : Portieux (1) - Saulxures (1) : 6 - 1
- Portieux (R) - Thaon (R) : 2 à 1
- 16 octobre : Portieux (1) - Charmes (1) : 3 à 0
- 23 octobre : Portieux (1) - Epinal (R) : 3 à 2